



1. JE LIS VITE ET BIEN.



pyjama – yo-yo – yaourt – paysage – voyageur – xylophone – payer – pays – synonyme – bicyclette – labyrinthe – oxygène – myosotis – noyer – pyjama – lynx – cyclone – pylône – rayer – myope – lycée – tuyau – piège – mystère – cycliste – pyramide – symétrie – python – cygne – pyjama – sympathique – cylindre – système – voyage – cylindre – homonyme – pyjama

Le mot pyjama est écrit

L'intrus de la liste est le mot

Le titre de la liste est :

2. JE FAIS DES LIENS.



➤ Réponds puis, souligne les indices.

Dimanche 2 août 1914, il est midi, beaucoup d'agitation secoue le village d'agriculteurs malgré la pleine moisson. À la mairie, il y a une grande affiche blanche: Ordre de mobilisation générale. Tous les habitants sont plantés devant autour de la maîtresse qui explique aux hommes à quelle date ils doivent partir rejoindre l'armée : « Oui, le premier jour, c'est aujourd'hui, 2 août. Toi, tu ne pars que le deuxième jour, donc le 3 août, lundi ».

Pour le village, quelle sera la conséquence de cette mobilisation ?

3. JE COMPRENDS LES PHRASES.



➤ Coche la bonne définition du mot souligné dans la phrase.

Il nous assomme avec ses histoires à dormir debout !

- 1 faire perdre connaissance en heurtant la tête
- 2 étourdir
- 3 ennuyer, fatiguer quelqu'un

A la fin du marathon, j'étais fatigué et j'avais plein d'ampoules aux pieds.

- 1 petit tube de verre de forme allongée qui contient un médicament
- 2 cloque provoquée par un frottement de la peau
- 3 globe de verre contenant un gaz rare et un filament que le courant électrique rend lumineux

4. JE COMPRENDS LES TEXTES.



➤ Surligne les GN qui désignent l'or noir.

L'huile de pierre était connue depuis la haute Antiquité. Les civilisations mésopotamiennes l'utilisaient comme produit pharmaceutique ou comme combustible ; les Egyptiens, eux, l'utilisaient pour la momification des morts ou le calfatage des bateaux.

Au XIXe siècle, l'huile de baleine, utilisée pour les lampes à huile, voit son prix augmenter du fait de la raréfaction des baleines. Les industriels, dans les années 1850, commencent donc à songer sérieusement au pétrole comme combustible pour l'éclairage. L'Américain Drake pense pouvoir extraire le pétrole du sous-sol par simple forage. Aidé d'un puisatier, il creuse un puits et le 27 août 1859, le précieux liquide jaillit pour la première fois du sous-sol des Etats-Unis. Dès les premier jour, avec une production de l'ordre de huit ou dix barils, le colonel Drake multiplie la production mondiale de pétrole par... deux ! La découverte de Drake provoque la première ruée vers l'or noir dans différentes régions du monde. Le liquide visqueux et de couleur sombre devient un produit recherché. Aujourd'hui cette énergie fossile produit la plupart des carburants que nous utilisons.